
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos nove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, por 1 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal Rural 2 

do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Reitor, José de Arimatea de Matos, para 3 

deliberar sobre a pauta da quarta Reunião Extraordinária de dois mil e vinte. Estiveram 4 

presentes os Conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA):  5 

Alex Sandro Coitinho Sant’ana e Samuel Oliveira Azevedo; Centro Multidisciplinar de 6 

Caraúbas (CMC): Jackson de Brito Simões e Luciana Dantas Mafra; Centro Multidisciplinar 7 

de Pau dos Ferros (CMPF): Sharon Dantas da Cunha e Wesley de Oliveira Santos; Centro 8 

de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Danniel Cavalcante Lopes e Lázaro Luis de Lima 9 

Sousa; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Adrian José Molina Rugama e Ivanilson de 10 

Souza Maia; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva Costa e Paulo 11 

Alfredo Simonetti Gomes; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): José 12 

Albenes Bezerra Júnior e Moisés Ozório de Souza Neto; Centro de Engenharias (CE): Alan 13 

Martins de Oliveira e Jardel Dantas Cunha; os Conselheiros representantes técnico-14 

administrativos: Elisângela André de Oliveira Chaves, Jeferson Santos Teixeira da Silva e 15 

Maria Kaliane de Oliveira Morais; representantes discentes: Carla Ariadna Torres Rocha, 16 

Luciara Maria de Andrade; representantes da comunidade: Paulo Caetano Davi. 17 

Conselheiros com faltas não justificadas: José Raisson Argenes Holanda Costa. PAUTA: 18 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre as atas da primeira e terceira reuniões 19 

extraordinárias de dois mil e vinte. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre 20 

afastamento inicial. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre redistribuições de 21 

servidores. Quarto ponto: Apreciação e homologação do resultado do edital para professor 22 

efetivo número zero, três, quatro de dois mil e dezenove, enviado via memorando eletrônico 23 

número vinte e três Comissão Permanente de Processo Seletivo - CPPS. Quinto ponto: 24 

Apreciação e revogação da Decisão Consuni/Ufersa número zero, um, três de dois mil e vinte, 25 

que suspende por tempo indeterminado os calendários de reuniões ordinárias de todos os 26 

Conselhos da Universidade Federal Rural do Semi-Àrido (Ufersa). Sexto ponto: Apreciação e 27 

deliberação sobre Relatório de Avaliação de Desempenho da Fundação Guimarães Duque 28 

(FGD) do ano de dois mil e dezoito. O ponto contou com a participação dos representantes da 29 

fundação David Custódio de Sena e Edson Franklen Nunes de Souza. Sétimo ponto: 30 

Apreciação e deliberação sobre recurso apresentado por Juliana Buzaglo Cordovil Betti, que 31 

trata do pedido de transferência. O ponto contou com a participação do servidor Thiago 32 

Henrique Gomes Duarte Marques. Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho, 33 
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José de Arimatea de Matos, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em 34 

discussão. O Conselheiro Alex Sandro Coitinho Sant’na externou dúvidas referentes a alguns 35 

assuntos da pauta e se os mesmos não deveriam passar antes pela apreciação de outros 36 

Conselhos. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, explicou que segundo as 37 

normas institucionais, o trâmite dos pontos estava correto. O convidado Thiago Henrique 38 

Gomes Duarte Marques sugeriu que o ponto sete fosse retirado de pauta, haja vista que o 39 

processo não caberia mais recurso, logo, não existiria mais a necessidade de discussão. O 40 

Conselheiro Jeferson Santos Teixeira da Silva sugeriu que o ponto sete fosse mantido, já 41 

que o recurso precisaria ser apreciado mesmo que fosse pra ser negado pelo Conselho. O 42 

Conselho concordou em manter o ponto sete na pauta. Sem alterações, a pauta foi votada e 43 

aprovada por dezessete votos favoráveis e cinco abstenções. PRIMEIRO PONTO. O 44 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O 45 

Conselheiro Alan Martins de Oliveira apresentou correções na ata da primeira reunião 46 

extraordinária de dois mil e vinte. Em seguida, a ata da primeira reunião extraordinária de dois 47 

mil e vinte foi votada e aprovada, sem emendas, por dezesseis votos favoráveis e seis 48 

abstenções. O Conselheiro Wesley de Oliveira Santos apresentou correções na ata da 49 

terceira reunião extraordinária de dois mil e vinte. Logo após, a ata da terceira reunião 50 

extraordinária de dois mil e vinte foi votada e aprovada, com emendas, por dezoito votos 51 

favoráveis e quatro abstenções. Todas as correções propostas pelos Conselheiros foram 52 

realizadas nas referidas atas conforme estabelecido no parágrafo segundo, do artigo oitavo da 53 

Resolução número onze de dois mil e dezessete do Consuni. SEGUNDO PONTO. O 54 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. O 55 

Conselheiro Jackson de Brito Simões disse que o docente em questão já se encontrava 56 

afastado pelos pares e demonstrou, ainda, preocupação com relação à contratação de 57 

professores substitutos levando em consideração o atual contexto de pandemia. Sem mais 58 

discussões, o ponto foi votado e aprovado por treze votos favoráveis e nove abstenções. 59 

TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto 60 

em discussão. PROCESSO AIRTON TORRES CARVALHO: O Conselheiro Rodrigo Silva 61 

Costa disse que o professor comtemplaria integralmente as necessidades do departamento e 62 

que, por isso, o departamento optou por abrir a vaga de redistribuição para o professor em 63 

questão. Enfatizou, também, que todos os procedimentos foram adotados e que caberia ao 64 

Conselho a decisão final acerca do processo. Após discussões, o processo de redistribuição do 65 

docente Airton Torres Carvalho foi votado e aprovado por unanimidade. PROCESSO RINALDO 66 

LUCIANO DE MACEDO SOARES: O Conselheiro Adrian José Molina Rugama externou 67 

duvidas referentes às condições estabelecidas pela instância da Superintendência de 68 

Tecnologia da Informação e Comunicação (Sutic) acerca do processo de redistribuição da 69 
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vaga. O Conselheiro Wesley de Oliveira Santos externou a mesma dúvida apresentada pelo 70 

Conselheiro Adrian José Molina Rugama. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 71 

Matos, disse que com relação à troca e dentro dos níveis, podia fazer a permuta do código de 72 

vaga com o Ministério da Educação (MEC), já que consiste em uma demanda contínua. 73 

Enfatizou, ainda, que as vagas estavam no mesmo nível e que, por isso, não existiria problema 74 

na troca. O Conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto perguntou se o servidor não iria fazer 75 

falta na Sutic, já que o processo é demorado. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 76 

Matos, disse que a demora no processo dependeria do MEC e salientou, também, que o 77 

Conselho de Administração (Consad) concordou com a redistribuição em questão. A 78 

Conselheira Elisângela André de Oliveira Chaves disse que a redistribuição das vagas 79 

corresponderia melhor às necessidades da Sutic. Em seguida, o processo do servidor Rinaldo 80 

Luciano de Macedo Soares foi votado e aprovado por doze votos favoráveis e dez abstenções. 81 

QUARTO PONTO. O ponto não gerou discussões e foi votado e aprovado por vinte e um votos 82 

favoráveis e uma abstenção. QUINTO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea 83 

de Matos, colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Alan Martins de Oliveira pediu que 84 

as pautas das reuniões fossem enviadas com mais antecedência. O Presidente do Conselho, 85 

José de Arimatea de Matos, disse que o calendário seria retomado da forma como ele está, 86 

ou seja, as reuniões dariam continuidade sequencialmente. O Conselheiro Paulo Alfredo 87 

Simonetti Gomes sugeriu que fossem mantidas as datas do calendário e que as reuniões 88 

fossem renumeradas. Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por unanimidade. 89 

SEXTO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em 90 

discussão. O representante da fundação, David Custódio de Sena, apresentou o relatório de 91 

contas correspondente ao ano de dois mil e dezoito e disse, ainda, que o mesmo já tinha 92 

passado por uma assessoria externa, um conselho fiscal, conselho técnico-científico e, 93 

também, por uma comissão interna. Só restando, dessa forma, passar pelo Conselho 94 

Universitário. O Conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto disse que atestava às declarações 95 

contábeis. A Conselheira Elisângela André de Oliveira Chaves perguntou acerca do 96 

credenciamento da fundação quando ao MEC. O representante da fundação, Edson Franklen 97 

Nunes de Souza, disse que a fundação está credenciada por mais cinco anos a partir de 98 

março de dois mil e dezoito. E disse, também, com relação às datas do relatório, que as 99 

mesmas dependiam da auditoria independente. O Conselheiro Sharon Dantas da Cunha fez 100 

observações na página oitenta e oito do relatório e, ainda, sobre as data e os dados enviados à 101 

auditoria. O Conselheiro Adrian José Molina Rugama perguntou se o relatório 102 

correspondente ao ano de dois mil e dezenove entraria no fluxo normal. O Conselheiro Moisés 103 

Ozório de Souza Neto explicou a questão das demonstrações contábeis e salientou, também, 104 

que as demonstrações de dois mil e dezoito deveriam ter sido apresentadas até trinta e um de 105 
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março de dois mil e dezenove. Disse, ainda, que a auditoria demorou um pouco em função da 106 

análise minuciosa da fundação. Explanou, por fim, acerca das classificações das despesas.  107 

Após discussões, o ponto foi votado e aprovado por dezessete votos favoráveis e cinco 108 

abstenções. SÉTIMO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, 109 

colocou o ponto em discussão. O convidado Thiago Henrique Gomes Duarte Marques 110 

salientou que uma decisão judicial gera um parecer de força executória por parte da 111 

procuradoria e esse parecer acaba vinculado à administração pública. O Conselheiro Sharon 112 

Dantas da Cunha sugeriu que fosse anexada a negativa do recurso. Em seguida, o ponto foi 113 

votado e reprovado por dezessete votos contrários e cinco abstenções. Após considerações, a 114 

reunião foi encerrada e eu, Cibelle dos Santos Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos 115 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia 116 

vinte e três de junho de dois mil e vinte, segue assinada pelo Presidente em exercício do 117 

Consuni, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 118 

Presidente: 119 

José de Arimatea de Matos______________________________________________________ 120 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA: 121 

Alex Sandro Coitinho Sant’ana __________________________________________________ 122 

Samuel Oliveira de Azevedo_____________________________________________________ 123 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  124 

Jackson de Brito Simões ______________________________________________________ 125 

Luciana Dantas Mafra__________________________________________________________ 126 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF):  127 

Sharon Dantas da Cunha________________________________________________________ 128 

Wesley de Oliveira Santos_______________________________________________________ 129 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 130 

Danniel Cavalcante Lopes_______________________________________________________ 131 

Lázaro Luis de Lima Sousa _____________________________________________________ 132 

Centro de Ciências Agrárias (CCA): 133 

Adrian José Molina Rugama _____________________________________________________ 134 

Ivanilson de Souza Maia________________________________________________________ 135 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  136 

Rodrigo Silva Costa____________________________________________________________ 137 

Paulo Alfredo Simonetti Gomes __________________________________________________ 138 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  139 

José Albenes Bezerra Júnior ____________________________________________________ 140 

Moisés Ozório de Souza Neto____________________________________________________ 141 
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Centro de Engenharias (CE):  142 

Alan Martins de Oliveira_________________________________________________________ 143 

Jardel Dantas Cunha___________________________________________________________ 144 

Representantes técnico-administrativos:  145 

Elisângela André de Oliveira Chaves_______________________________________________ 146 

Jeferson Santos Teixeira da Silva_________________________________________________ 147 

Maria Kaliane de Oliveira Morais__________________________________________________ 148 

Representantes discentes 149 

Luciara Maria de Andrade _______________________________________________________ 150 

Carla Ariadna Torres Rocha______________________________________________________ 151 

Representante da Comunidade 152 

Paulo Caetano Davi____________________________________________________________ 153 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 154 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________ 155 


